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PÁG. 7

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

A través de un video difundido en un acto destinado a mujeres de Río Grande y en la 
presentación de la lista de candidatos de legisladores del Partido Verde en Ushuaia, le ex 
presidenta y actual candidata a vicepresidenta, Cristina Fernández, destacó “el amor” que 
tienen ambos candidatos por la Provincia y aseveró que, “personas comprometidas como 
ellos, son las que necesitamos en estos tiempos tan difíciles para todos los
argentinos”. PÁG.  11

PÁG. 2 Y 3
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SIN PERPETUIDAD DE
CARGOS PROVINCIALES

Lo anunció la Unión Tranviarios Automotor (UTA) y afectará el servicio de ómnibus de las grandes ciudades del país 
y de la provincia. La protesta es porque no hubo avances en la paritaria del sector. El gremio ya había levantado un 
paro hace dos semanas atrás. La paritaria del sector se venció en marzo y sus trabajadores
reclaman que exista una mejoría, de acuerdo al nivel inflacionario que pesa en el país.

POLÍTICA

EL MARTES NO HABRÁ SERVICIO DE COLECTIVOS 

PÁG . 14

BERTONE PRESENTÓ PROYECTO DE LEY PARA 
BECAS UNIVERSITARIAS Y DE POSGRADOS

PÁG. 8

El candidato a gobernador por FORJA y actual intendente de Río Grande, Gustavo Melella, rechazó la invitación 
de la gobernadora Rosana Bertone a debatir antes de las elecciones de este mes. “Yo no tengo por qué explicarle 
a ella qué vamos a hacer nosotros, se lo tengo que explicar a los vecinos”, aseguró. Además, consideró que los 
debates son “un show armado donde te dicen que tenés que decir para quedar bien”. 

MELELLA CONFIRMÓ QUE NO 
DEBATIRÁ CON BERTONE

El acto oficial se realizó en la ciudad de Ushuaia, 
donde se recordó a los Convencionales 
Constituyentes. La gobernadora señaló que, 
“celebramos este aniversario con todas las 
ganas y fuerzas que nos da ser la provincia 
más joven de la Argentina y también con el 
orgullo de saber que la defensa constante de 
la soberanía, del desarrollo, del trabajo y de la 
unidad nos hacen grandes”.

El ex convencional Constituyente y actual 
legislador, hablo Blanco reconoció que 
algunos aspectos de la Constitución Provincial 
necesitan una reforma. Consideró que se debe 
modificar la perpetuidad de los integrantes 
de los organismos de control y del Fiscal de 
Estado. También el sistema electoral y discutir 
y definir las misiones; roles y funciones del 
Gobierno provincial y los Municipios. 

La iniciativa comprende el otorgamiento de becas para la realización de estudios de nivel inicial, 
primario, secundario y para estudios superiores, universitarios, posgrados, doctorados, postítulos y 
diplomaturas, que sean dictados en el ámbito de la Provincia o fuera de ella cuando la carrera no se dicte 
en la misma. El solicitante deberá tener tres años de antigüedad en la Provincia. PÁG. 6

TIERRA DEL FUEGO
CUMPLIÓ 28 AÑOS

PROVINCIALES

CRISTINA HIZO PÚBLICO SU APOYO
A MARTÍN PEREZ Y WALTER VUOTO 
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DÍA DE LA PROVINCIA

BERTONE: “DEFENDER LA 19.640 ES DEFENDER A 
NUESTRO PRESENTE Y FUTURO COMO PROVINCIA”

USHUAIA. La gobernadora Rosana 
Bertone encabezó, el sábado último, el 
acto por el 28° aniversario de la sanción 
de la Constitución Provincial, que se rea-
lizó en el Centro Cultural Esther Fadul y 
contó con la presencia de funcionarios del 
gabinete provincial, legisladores, ediles de 
la ciudad de Ushuaia, autoridades de las 
fuerzas armadas y de seguridad y alumnos 
de distintas instituciones educativas.

Luego del izamiento de las banderas 
nacional y provincial realizado por la go-
bernadora, el vicegobernador Juan Carlos 
Arcando, el secretario de Gobierno de la 
Municipalidad de Ushuaia, Omar Becerra 
y el senador nacional Julio Catalán Magni, 
se llevó a cabo un minuto de silencio en 
homenaje a los convencionales constitu-
yentes fallecidos.

La gobernadora comenzó su discurso 
señalando que “celebramos este aniversa-
rio con todas las ganas y fuerzas que nos 
da ser la provincia más joven de la Argen-
tina y también con el orgullo de saber que 
la defensa constante de la soberanía, del 
desarrollo, del trabajo y de la unidad nos 
hacen grandes”.

La mandataria repasó que “aquella 
madrugada del 26 de abril de 1990, nues-
tros diputados nacionales tuvieron la 
oportunidad y el honor de hacer realidad 
un viejo sueño: la ansiada provincializa-
ción del último territorio nacional argen-
tino, y tuvieron también la valentía de 
votar por una provincia grande que inclu-
yera a Malvinas, la Antártida y las islas del 
Atlántico sur, reafirmando nuestros dere-
chos soberanos y el ejercicio de nuestra 
soberanía plena en esos territorios”.

Bertone remarcó que “nuestra pro-
vincia defiende la soberanía, a la que en-
tiende como la firme defensa de nuestros 
derechos como provincia pero también 
como país. En nuestra provincia jamás 
nos olvidamos de las islas Malvinas, las 
llevamos todos los días en nuestro cora-
zón, las recordamos y defendemos a cada 
instante, como también a nuestros héroes 
y veteranos de guerra, que saben que aquí 
tienen su hogar y todo el respeto de un 
pueblo”.

Además, agregó que “los fueguinos 
tenemos una causa común en estos tiem-
pos, una causa como fue en su tiempo la 
provincialización. Tenemos una causa que 
nos une y nos da una verdadera identidad 
nacional y territorial, hoy esa causa es la 
defensa de la ley 19640, esa es la causa y 

la defensa de todo el pueblo de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur”.

En referencia a los constantes des-
aciertos y dichos del presidente Mauricio 
Macri respecto de la matriz industrial y 
productiva de Tierra del Fuego, la gober-
nadora sostuvo que “me hierve la sangre 
cuando a veces se trata nuestra ley como 
una dádiva, pero no nos cansaremos de 
defenderla, porque defender esta ley es 
defender a nuestro pueblo, a nuestro pre-
sente y nuestro futuro como provincia”.

Finalmente, la mandataria aseguró 
que “tenemos una provincia que ama-
mos, y debemos saber que solo la unidad 
la hará grande. En medio de la crisis, de 
las dificultades, Tierra del Fuego ha gana-
do respeto e importancia en todo el país, 
pero este es sólo el primer paso para que 
nuestros hijos no se vayan de la isla, para 
que los que se fueron, vuelvan y para tener 
empleo pleno. Sólo tirando todos para el 
mismo lado, dejando diferencias y mati-
ces de lado, vamos a lograr esta provincia 
que nos merecemos todos”.

“Defender la industria”
Por su parte, el vicegobernador Juan 

Carlos Arcando subrayó que los fueguinos 
vivían un día muy especiales y recordó 

La gobernadora Rosana Bertone encabezó, en Ushuaia, el acto por el 28° aniversario de la jura de la Constitución Provincial. Hizo un repaso de la 
situación actual que atraviesa la provincia y las medidas adoptadas por el gobierno nacional que afectan la economía fueguina. “Me hierve la sangre 
cuando a veces se trata nuestra ley como una dádiva, pero no nos cansaremos de defenderla”, dijo en relación a la ley 19.640.

el escenario donde se llevaría adelante 
la jura, que fue en el polideportivo Hugo 
Ítalo Favale. “Muchos vinimos de afue-
ra, llegamos con mucha esperanza y esta 
tierra nos tendió su mano”. Al tiempo que 
recordó que hace 28 años se juró un Carta 
Magna de “excelencia y de avanzada para 
esos años”.

“Somos unos Provincia joven, orde-
nada con un desarrollo importante y es 
por eso que debemos defender las indus-
trias, a través de la prórroga de nuestra 
Ley 19.640”, dijo Arcando en coinciden-
cia con la Gobernadora. Además, el titu-
lar de Parlamento se refirió a Malvinas y 
sostuvo que “hoy hace 186 años y 28, de 
la ocupación ilegal de los británicos en el 
archipiélago. La soberanía territorial es un 
eje fundamental, para de este Gobierno 
provincial y lo marca la Constitución”, re-
marcó.

Por su parte el convencional constitu-
yente y actual legislador, Ricardo Furlan 
dijo “es un lindo recuerdo y en particular 
para mí”, al tiempo que manifestó su edad 
al momento de su trabajo como consti-
tuyente. “La verdad se vive con mucha 
emoción y si algo me marca es cuando 
la jura el Pueblo. Porque los dos protago-
nistas más importantes de eso, hoy ya no 

están con nosotros, es doña Elena y un ami-
go personal como fue Miguel Ángel Fonte, 
vaya el recuerdo para ellos”.

Además, recordó a sus compañeros de 
bancada fallecidos, el Dr. López Fontana 
y la Dra. Weiss Jurado. “Ellos fueron parte 
muy importante del cuerpo colegiado. Me 
enorgullece haber sido participe y en es-
tos momentos uno le da mayor relevancia 
a lo que estamos viviendo, esperamos que 
la Provincia siga creciendo”. De esta forma, 
Furlan remarcó que “más allá de los vaive-
nes políticos, no debemos cambiar el rum-
bo que tienen la Provincia, ni en Ushuaia, ni 
en Tolhuin y recuperar el Municipio de Río 
Grande”, concluyó.

En tanto, el legislador Pablo Villegas dijo 
que “como dirigente, hombre de la política 
y del MPF, es un día sumamente especial”. 

Resaltó la participación “activa y fun-
damental” de los Convencionales consti-
tuyentes del “nuestro querido partido al 
momento de la sanción de la Carta Magna. 
De este modo, nos marca el sistema de Go-
bierno, los derechos, deberes y garantías, 
que nos reconoce a los fueguinos”.

“Es un orgullo tener en este acto home-
naje a Carlos Pérez, que tuvo una brillante 
actuación”, mencionó Villegas en relación 
al trabajo realizado por el Convencional. 
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“Hay que hacer respetar la Constitu-
ción, dentro del marco de nuestras posi-
bilidades y el compromiso de pelear por 
un Gobierno que respete esa matriz ideo-
lógica, que está plasmada en el documen-
to. Que esos derechos, sean una realidad 
todos los días en la mesa de los fuegui-
nos”, cerró Villegas.

Por otra parte, el legislador Daniel Ha-
rrington manifestó que “hay mucho para 
analizar en el recorrido de estos 28 años 
de la Provincia. Hoy me toca ser Legisla-
dor en este marco conmemorativo y de 
este modo, vamos creciendo organizada-
mente con todo lo que eso implica en esta 
hermosa Tierra del Fuego”.

Además, Harrington destacó a los ciu-
dadanos de la Provincia por su dedicación 
con el trabajo. 

“Ellos son personas de mucha cons-
tancia y queremos ver grande este terri-
torio. Vamos por ese camino, en defensa 
de la soberanía y de nuestras leyes que 
nos dan derechos y que nos vieron nacer, 
como la 19.640. 

Finalmente, el parlamentario dijo que 
“hay que enfrentar la adversidad juntos, 
para ser independientes económicamen-
te y con un protagonismo hacia el futuro”, 
finalizó.

También, acompañaron los legislado-
res Ricardo Furlan, Federico Bilota, Ricar-
do Romano y Daniel Harrington (FPV-PJ), 
Pablo Villegas y Mónica Urquiza (MPF); 
Oscar Rubinos (UCR-Cambiemos); con-
vencionales constituyentes, funcionarios 
del gobierno provincial, autoridades del 
Concejo Deliberante local, representan-
tes de la Justicia y miembros de la admi-
nistración ushuaiense.

Las instalaciones del Centro Cultural, 
se vio colmado de abanderados y escoltas 

de diferentes niveles educativos, también 
asistieron integrantes de las fuerzas de 
seguridad y Veteranos de Guerra.

Desde la organización, recordaron 
los hechos que se suscitaron en 1991 que 
tuvo como resultado la Jura de la Car-
ta Magna provincial. Seguidamente, se 
mencionó que luego de 18 años después 
en noviembre del 2009 se sancionó la Ley 
nacional 26.552 que establece los límites 
geográficos de la Tierra del Fuego inclui-
das nuestra Islas Malvinas.

Asimismo destacaron el rol los Con-
vencionales Constituyentes, “que tu-
vieron el honor de redactar” la letra de 
nuestra Carta Magna fueron: Luis Alberto 
Andrade; Luis Augsburger; Pablo Blanco; 
Miguel Ángel Castro; José Estabillo; Ma-
rio Ferreyra; Alejandro Funes; Hernán 
López Fontana; Demetrio Martinelli; Cé-
sar Marcos Mora; Néstor Nogar; Carlos 
Pastoriza; Carlos Pérez; Ruggero Preto; 
Jorge Rabassa; Alberto Revah; Elena Ru-
bio de Mingorance; Rosa Delia Weiss Ju-
rado y Diana Wilson. (Cabe recordar, que 
luego el convencional Revah dejó su car-
go, asumiendo Ricardo Furlan).

El turno del espacio artístico, estuvo a 
cargo del taller “Tradición Norteña” junto 
a su profesor Ariel Vieyra, quienes inter-
pretaron una serie chacareras. Asimismo, 
los presentes se deleitaron con la escuela 
de danza “Chic Academia”, que brinda-
ron un espectáculo para festejar el ani-
versario de la Provincia.

Acto en Buenos Aires
La Casa de Tierra del Fuego celebró 

los 28 años de la jura de la Constitución 
provincial con un acto en el que partici-
paron fueguinos en Buenos Aires y repre-
sentantes de las distintas jurisdicciones 

del país, quienes recordaron el proceso de 
provincialización en su región.

El acto, realizado en la puerta de la 
delegación provincial en Buenos Aires, 
estuvo encabezado por la subsecretaria 
de Coordinación y Articulación Política, 
María Cristina Tchintian, quien repasó la 
historia fueguina y los hitos que derivaron 
en el proceso de provincialización.

Tchintian destacó la participación de 
los representantes de las provincias que 
integran el Consejo Federal de Represen-
taciones Oficiales en la ciudad de Buenos 
Aires, y agregó que “fue un hermoso en-
cuentro y muy emocionante escuchar el 
relato sobre las provincializaciones, que 
nos hizo sentir más hermanados y con 
el deseo de construir una nación grande 
y un mejor destino para todos los argen-
tinos. Cada representante resaltó las ac-
ciones que lleva adelante la provincia en 
defensa de la soberanía, compartió un re-
cuerdo personal con Tierra del Fuego, y un 
cálido saludo para todos los fueguinos”.

Así fue que la representante de Cata-
marca y presidenta del Confedro, Yanina 
Martínez, remarcó que fue “muy emotivo 
estar en la celebración de una provincia 
que se caracteriza por su juventud y em-
puje. Nos gratifica mucho poder acom-
pañarlos en este día, y brindar desde el 
Consejo Federal de Representaciones 
Oficiales un mensaje de unión para todos 
los argentinos y reafirmar el federalismo 
nacional”.

Por su parte, la representante de Ju-
juy, Magdalena Gran Alcobedo, se mostró 
muy agradecida de participar del acto. “Es 
un gusto estar aquí, compartiendo este 
día tan especial para todos los fueguinos”.

En este sentido, el director de la Casa 
de Entre Ríos, Marcelo Pérez, resaltó que 

“fue un placer participar de este evento 
con una provincia hermana como Tierra 
del Fuego”.

El secretario de la Casa de Santiago del 
Estero, Bernardo Abruzzese, afirmó sentir-
se orgulloso de estar en esta celebración. ” 
Fue una excelente iniciativa la de reunir-
nos a todos hoy aquí, para que cada uno 
cuente su historia. Fue muy emotivo co-
nocer los orígenes de cada región y parti-
cularmente la de Tierra del Fuego. Tienen 
una provincia maravillosa, y por Malvinas, 
muy sentida por todos nosotros”.

Por último, la representante de la Casa 
de Santa Cruz, Inés Páez, resaltó la her-
mandad entre su provincia y Tierra del 
Fuego y destacó la oportunidad en que 
ambos estados integraron la Provincia Pa-
tagónica.

También participaron del evento, la 
Consejera de la Embajada de Rumania, 
Mónica Revecu y la comisario inspector 
de la Policía Federal, Gadys Sacco, el sub-
secretario de Cuestión Malvinas, Facundo 
Rodríguez; la directora de la delegación 
Buenos Aires del Infuetur, Romina Fontan, 
y se leyeron los saludos de la provincia de 
La Rioja.
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MUNICIPALES

“NOCHE MÁS LARGA”: 2.500 PERSONAS SE SUMARON 
AL SHOW DEL FILÓSOFO DARÍO SZTAJNSZRAJBER

La primera noche de la Fiesta Nacional de la Noche más Larga se vivió en el Microestadio Cochocho Vargas con un espectáculo de filosofía y rock 
nacional colmado de un público. Dos mil quinientas personas compartieron las preguntas existenciales que durante casi dos horas propuso Darío 
Sztajnszrajber en el espectáculo Salir de la Caverna.

USHUAIA. “Gracias por venir un 
sábado a la noche a un programa de 
filosofía”, dijo el filósofo, docente y 
divulgador, quien estuvo acompaña-
do de Lucrecia Pinto más Banda que 
completaron el show.

El secretario de Cultura de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, David Fe-
rreyra, afirmó que “vivimos lo que ya 
creo que fue uno de los momentos 
más importantes que vamos a tener 
en la Fiesta, con más de 2500 perso-
nas siguieron esta propuesta”. Agregó 
también que “nos llenó de emoción 
ver a nuestros vecinos y vecinas dis-
frutando del espectáculo e interac-
tuando con Darío”.

Sztajnszrajber comenzó haciendo 
y haciéndose toda clase de preguntas: 
por qué estamos donde estamos, por 
qué coincidimos en el microestadio, 
por qué somos así y no de otro modo, 
por qué hay algo en todos nosotros 
distinto pero a la vez similar, si todo 
es así o puede ser de otra manera y 
abrió la búsqueda existencial. A cada 
invitación a hacer cotidiana la filoso-
fía le siguió la interpretación de can-
ciones de rock nacional como El Ani-
llo del Capitán Beto, de Luis Alberto 
Spinetta; Cable a Tierra de Fito Paez, 
Gustavo Cerati, Charly García.

“La filosofía no se hace preguntas 
para encontrar respuestas. Se hace 
preguntas para deconstruir las certe-
zas hegemónicas, romper lo estable-
cido por el sentido común”.

La alegoría de la caverna, el mito 
platónico fue la centralidad del espec-
táculo y el público siguió atentamen-
te todos los temas que continuaban 
abriéndose y las infinitas preguntas 
que surgían.

El filósofo, Lucía Pinto y cada uno 
de los integrantes de la banda de 
música recibieron el premio Norma 
Noguera que entregaron el jefe de Ga-
binete Oscar Souto, el secretario de 
Cultura y Educación David Ferreyra y 
el de Turismo José Recchia, la subse-
cretaria de Relaciones con la Comu-
nidad Noelia Trentino y la coordina-
dora de Cultura Belén Molina.

“Gracias a Ushuaia, por una Us-
huaia cada vez mejor”, saludó desde 
el escenario y se despidió Sztajnszra-
jber tras aplaudir también la destaca-
da actuación de Lucrecia Pinto más 
Banda.

Noche de Tango
El tango tuvo un espacio destaca-

do en la Fiesta Nacional de la Noche 
más Larga, y los aficionados a la mú-

sica ciudadana convirtieron al gim-
nasio municipal Hugo Ítalo Favale en 
una auténtica milonga.  

Decenas de parejas en la pista de 
baile y muchos más en las tribunas 
acompañaron la presentación de 
Tanguito, La Gera Jazz Band y Baila-
rines del Sur, que dejaron caliente el 
escenario para que Los Herederos del 
Compás y la Orquesta Típica De An-
gelis mostraran lo suyo. 

El cierre compartido entre artistas 
y bailarines fue el broche de oro para 
una noche que emocionó a muchos. 

El secretario de Cultura de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, David Fe-
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USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

rreyra, manifestó que “disfrutamos 
de una hermosa noche de tango, 
participó mucha gente que tradicio-
nalmente hace el recorrido tanguero 
y milonguero de la provincia, y que 
nuevamente nos estuvo acompa-
ñando”. 

“El balance es muy positivo, la 
gente está viviendo la Fiesta con muy 
buena onda en momentos en las que 
las cosas no están bien”, valoró el 
funcionario, y remarcó que “el rol del 
Estado también es generar este tipo 
de actividades para la comunidad, y 
los vecinos de Ushuaia volvieron a 
hacerse dueños de la fiesta”.

Se busca técnico en corrientes débiles 
con experiencia comprobable en cámaras 
y alarma de seguridad. Se requiere buena 

presencia y carnet de conducir.
Enviar CV a:

 tecnicaencomunicaciones@gmail.com
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USHUAIA

FESTIVAL NOCHE MÁS LARGA USHUAIA ELIGIÓ 
EMBAJADOR Y SU EMBAJADORA 2019

USHUAIA. La Municipalidad dio 
inicio a la celebración de la “Fiesta Na-
cional de la Noche más Larga”, con la 
elección de los embajadores María de 
Los Ángeles Musumeci y José Enrique 
Cisterna. 

El intendente Walter Vuoto ratificó 
por tercer año consecutivo la impor-
tancia de establecer esta distinción por 
parte de la ciudad a vecinos y vecinas. 

A los candidatos y candidatas, previo 
a conocerse los resultados de la elección 
les agradeció por “el trabajo que realiza 
cada uno desde el lugar que ocupa, para 
la ciudad, nuestros vecinos y vecinas”.

La apertura del tradicional festejo 
tuvo lugar en el Centro Cultural Esther 
Fadul, con la presentación de 10 can-
didatos y candidatas a representar la 
ciudad, que fueron postulados por los 
vecinos y organizaciones, teniendo en 
cuenta su trabajo solidario con la co-
munidad.

En el inicio de la noche se presentó 
el grupo Ritmos Urbanos, y los espectá-
culos sobre el escenario fueron de Ma-
riachi Tequila, Yati Chiri, Fabricio Arista 
y Jonatan Ramos.

Allí estuvo el Secretario de Gobierno 
Omar Becerra junto al Concejal Hugo 

Romero, los secretarios de Cultura 
David Ferreyra, de Turismo Jose Luis 
Recchia, el presidente de UISE, Gus-
tavo Cinti y las subsecretarías de Re-
laciones con la Comunidad Noelia 
Trentino y de Economía Social, Gra-
ciela Navarro.

Asimismo quienes fueron emba-
jador y embajadora hasta esta nueva 
elección, Matías Núñez Olivera y Ya-
nina Aylín Ariza, traspasaron los atri-
butos a José Cisterna y Maria de los 
Angeles Musumeci, respectivamente.

José Enrique Cisterna, de 88 años, 
fue reconocido por su compromiso 
con la ciudad, ya que desde la Casa 
Beban y Antiguos Pobladores parti-
cipa del programa “juegos del ayer” y 
otros, que permiten a las nuevas ge-
neraciones compartir una parte fun-
damental de la historia de Ushuaia. 
Por su parte, Musumeci es fundadora 
y presidenta de la Fundación “Espe-
ra por la Vida”, que trabaja para con-
cientizar sobre la importancia de la 
donación de médula ósea.

La votación de embajadores co-
menzó en 2016, cuando el intendente 
Walter Vuoto decidió que se cambie 
la tradicional elección de la reina, que 

María de Los Ángeles Musumeci y José Enrique Cisterna fueron elegidos, por voto popular, los nuevos embajadores de Ushuaia, en lo que marcó el 
comienzo de una nueva edición de la “Fiesta Nacional de la Noche Más Larga”. La votación de embajadores comenzó en 2016, cuando el intendente 
Walter Vuoto decidió que se cambie la tradicional elección de la reina, que realizaba un jurado de notables, por la propuesta y votación de la ciudad 
sobre representantes que pongan de relieve valores solidarios y de construcción de comunidad.

realizaba un jurado de notables, por la 
propuesta y votación de la ciudad sobre 
representantes que pongan de relieve 
valores solidarios y de construcción de 
comunidad.

Asimismo, Ushuaia tomó la deci-

sión de implementar a partir de las 
políticas públicas que impulsa el Mu-
nicipio desde 2016, transformando la 
premiación de estándares de belleza y 
condiciones individuales por ejemplos 
colectivos.
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GOBIERNO

BERTONE PRESENTÓ PROYECTO DE LEY PARA 
BECAS UNIVERSITARIAS Y DE POSGRADOS
El pago de la beca otorgada se realizará en un 50% del total en la primera cuota correspondiente al mes de marzo, y el cincuenta por ciento (50%) 
restante será abonado en nueve cuotas consecutivas mensuales, entre los meses de abril y diciembre, ambos inclusive. “El gran desafío es que 
nuestros jóvenes vayan a la Universidad”, sostuvo la mandataria. Y remarcó la importancia de que la Universidad “esté relacionada con el Gobierno 
de la Provincia y con los municipios”.

RÍO GRANDE. Acompañada por el 
diputado nacional Martin Pérez, el rector 
de la UNTDF Juan Castellucci, el rector de 
la UTN Mario Ferreira y los directores del 
CENT 11 y del CENT 35, Dante Pellegrino 
y Fernando Gómez, respectivamente, la 
gobernadora Rosana Bertone anunció el 
nuevo proyecto de ley para becas univer-
sitarias y de posgrados.

Durante el encuentro los estudiantes 
presentes recibieron además una guía con 
toda la oferta académica de la provincia, 
tanto pública como privada, para orien-
tarlos en la decisión sobre su carrera a fu-
turo. La misma guía se distribuirá a todos 
los alumnos del último año del secundario 
de Tierra del Fuego.

La gobernadora señaló que “inicial-
mente pensamos esta reunión porque en 
este tiempo difícil que atravesamos, vimos 
que muchos jóvenes dejan sus carreras en 
el norte del país, vuelven y muchas veces 
no sabían que esas mismas carreras que 
estaban estudiando también están en 
nuestra provincia”.

En tal sentido, mencionó que “las uni-
versidades también son grandes centros, 
más allá de formación, que dan trabajo y 
ayudan a la articulación territorial”.

Además, recordó que se sancionaron 
en la Legislatura dos leyes muy importan-
tes. Una de ellas es la Ley de Software que 
“sirve para complementar toda la parte de 
electrónica, robótica y fibra óptica. Se ha 
prorrogado la Ley de Software a nivel na-
cional y Tierra del Fuego tiene la posibili-
dad de dar fuentes concretas de trabajo”.

Por otro lado, destacó la aprobación 
de la Ley de Industrias culturales, debido 

a que “la UNTDF tiene la carrera de Medios 
Audiovisuales al igual que el CENT 11”.

“El gran desafío es que nuestros jóvenes 
vayan a la Universidad” sostuvo la manda-
taria, quien agregó que “es muy importante 
que la Universidad esté relacionada con el 
Gobierno de la Provincia y con los munici-
pios”.

El Gobierno otorgará becas para la reali-
zación de estudios de nivel inicial, primario, 
secundario y para estudios superiores, uni-
versitarios, posgrados, doctorados, postítu-
los y diplomaturas, que sean dictados en el 
ámbito de la Provincia, o fuera de ella cuan-
do la carrera no se dicte en Tierra del Fuego, 
tanto por instituciones de carácter público 
como de carácter privado.

El solicitante deberá estar radicado en 
el territorio de la Provincia con una antigüe-
dad no inferior a los tres años para solicitar 
las becas para estudios superiores, universi-
tarios, posgrados, doctorados, postítulos y 
diplomaturas por concurso público. Dicho 
requisito se computará en forma previa al 
momento de iniciación de las respectivas 
carreras.

El pago de la Beca otorgada se realizará 
en un cincuenta por ciento (50%) del total 
en la primera cuota correspondiente al mes 
de marzo, y el cincuenta por ciento (50%) 
restante será abonado en nueve cuotas 
consecutivas mensuales, entre los meses de 
abril y diciembre, ambos inclusive.

Por su parte, el diputado nacional Mar-
tin Pérez destacó que “en el marco de plani-
ficación que tenemos que darnos todos, es 
imposible pensar en una planificación ale-
jada de las miradas que tengan las universi-
dades de nuestra ciudad”, aseguró.

Apoyo del Gobierno
El rector de la UNTDF, Juan Castellucci 

remarcó que “nosotros somos defensores 
de la universidad pública y gratuita. Nues-
tra universidad va por la igualdad de opor-
tunidades. Tenemos un trabajo muy fuerte 
en becas, pero el Gobierno Nacional no nos 
manda los fondos, y encontramos en el Go-
bierno de la Provincia y la Municipalidad de 
Ushuaia, un apoyo muy importante”.

Mario Ferreyra, decano de la UTN, seña-
ló a su vez que “la amistad entre las univer-
sidades locales viene hace tiempo. La UTN 
fue pensada en sus inicios como la base de 
un proceso de desarrollo industrial de la 
Argentina. Era para los jóvenes industriales 
que se querían abrir camino, viniendo de 
familias muy humildes. Yo creo que sin in-
geniería, ninguna sociedad puede ser libre”.

Al final de la jornada, los siguientes 
alumnos de distintos institutos y univer-
sidades de las ciudades de Río Grande y 
Ushuaia llevaron a cabo una exposición: 
Florencia Larroude (3°Año del CENT 35 
- Procesos Químicos) Bárbara Conejero 
(2°Año CENT 35 - Adm. Empresas) Gregorio 
Casimiro (3°Año CENT 11- Mant. Industrial) 
Emilce Corrales (3°Año CENT 11- Enferme-
ría) Belkys Marti (1°Año CENT 11- Diseño, 
Imágen y Sonido) Reinaldo Lencina (4°Año 
UNTDF- Lic. Ciencia Política) y Ana Zárate 
(3°Año UNTDF- Lic. Sociología).

Estuvieron presentes la legisladora An-
drea Freites, ministros, secretarios y subse-
cretarios del Ejecutivo Provincial, alumnos 
y alumnas de diversas universidades y cen-
tros de estudio.
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“Son cuestiones armadas, miren el de-
bate Scioli-Macri, Macri dijo de todo y no 
cumplió nada. Yo no tengo por qué expli-
carle a ella que vamos a hacer nosotros, se 
lo tengo que explicar a los vecinos”, afirmó 
Melella por Radio Nacional Ushuaia.

“Nosotros nos reunimos con jubilados, 
con movimientos de desocupados, vamos 
casa por casa, lo primero que hay que ver es 
lo que hiciste, eso habla de nosotros. Estas 
son nuestras propuestas, que las sepan los 
vecinos, que conozcan la gestión que ha-
cemos, los vecinos lo que tienen que ver es 
quienes somos, el debate tiene que ver con 
otra cosa”, agregó.

Consultado por la campaña, Melella 
dijo que “hay nivel de agresión permanen-
te, y a nosotros nunca se nos ocurriría agre-
dir a nadie. En Ushuaia desfilan abogados 
atacando mi persona y nunca lo hice con 
la gobernadora. Somos gente de paz, cami-
namos tranquilos por la calle. Yo me manejo 
en taxi y con mucha tranquilidad. Tratamos 
de construir la paz social no sembramos 
sospechas”.

“Algunos sectores que no se quieren ir 
van a hacer lo posible, lo hacen con un em-

ELECCIONES 2019

MELELLA RECHAZÓ LA PROPUESTA DE BERTONE Y 
NO CREE EN LOS DEBATES: “ES UN SHOW ARMADO”
El candidato a gobernador por FORJA y actual intendente de Río Grande, Gustavo Melella, rechazó la invitación de la gobernadora Rosana Bertone 
para debatir de cara a las elecciones, reclamando definiciones sobre la plataforma de campaña del riograndense. “Yo no tengo por qué explicarle a 
ella qué vamos a hacer nosotros, se lo tengo que explicar a los vecinos”, dijo.

pleado público, que por poner un “me gus-
ta” lo quieren sancionar. Violencia es haber 
endeudado a la provincia o recortar los sala-
rios. Yo casi no salgo en los medios, no salgo 
a contestar, no me siento cómodo, tenemos 
una responsabilidad, nuestra gente vive de-
masiado mal para cargarla de actitudes ne-
gativas”, agregó el candidato.

Melella insistió que lo que la última eta-
pa de la campaña hacia el 16 de junio “va a 
ser muy violenta, pero de nosotros no van 
a esperar nada. Nos han denunciado, el 
mismo abogado que se dedica a hacer raids 
por los medios. Cuando salen las denuncias 
mías en los miedos nacionales es porque 
habían puesto demasiado dinero. Algunos 
usan cualquier recurso para jorobar a los 
demás”.

También sugirió que la obra pública eje-
cutada por el gobierno de la provincia “no 
es del todo transparente”. “Nosotros tene-
mos todos nuestros datos en las páginas de 
transparencia, cosas que otros no hacen”, 
afirmó.

“Ahora pareciera que muchos se reacti-
van ahora, empezaron con la obra pública, 
a fijarse en la producción y nosotros no. No-

sotros venimos trabajando y más allá del 
resultado de una elección porque enten-
demos que la política es esto, es un estado 
presente, fuerte que acompañe sobre todo 
a los que menos tienen, que genere todas 
las herramientas para que vivamos mejor, 
más allá del lema”, manifestó Melella.

El candidato de FORJA aseguró que 
durante su gestión municipal “no hicimos 
impuestazo, tenemos el impuesto más 
barato de la provincia, el agua más barata 
la energética no es nuestra sino de la coo-
perativa al igual que el gas. Celebramos el 
amparo contra el ministro Aranguren y el 
tarifazo que impuso y que lo hicimos solos. 

Y ahora defendimos la soberanía presentada 
en el amparo. Somos gente de gestión que 
trabajamos con acierto y errores”.

Y agregó “está demostrado que Río Gran-
de no mató a nadie con los impuestos, siem-
pre estamos por debajo de la inflación, y sin 
embargo no congelamos salarios, dimos au-
mentos todos los años y algunos dirigentes 
gremiales que hoy son candidatos del gobier-
no de la provincia, llegaron a decir que dimos 
la mejor pauta salarial de la región y del país. 
Hemos hecho muchísimo con los fondos 
propios, teniendo en contra un gobierno na-
cional y un gobierno provincial”.
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RÍO GRANDE. El legislador Pablo 
Blanco, ex convencional Constitu-
yente que redactó la Constitución 
provincial reivindicó la Carta Magna 
fueguina entendiendo que es una 
Ley “moderna que les ha permitido 
a todos los espacios políticos poder 
gobernar” además “no ha sido un im-
pedimento para que se puedan llevar 
adelante las gestiones, también ha 
sido innovadora porque después con 
la reforma del ´94 de la Constitución 
Nacional se incorporaron muchos 
aspectos de la Constitución Fueguina 
como lo es el Consejo de la Magistra-
tura”.

Sin embargo, reconoció en el pro-
grama “El Coreo de los Sábados” que 
“la provincia que hoy estamos tran-
sitando y viviendo dista mucho de 
lo que soñábamos en aquella época” 
aunque reconoció que “los responsa-
bles todos los que hemos gobernado 
durante todos estos años”, por lo que 
“nadie puede decir, yo no tuve nada 
que ve acá”.

Y aclaró que “se estableció como 
Día de la Provincia el 1 de junio, cuan-

POLÍTICA

”HAY QUE MODIFICAR LA PERPETUIDAD DEL FISCAL DE 
ESTADO Y LOS MIEMBROS DE ORGANISMOS DE CONTROL”

El ex convencional Constituyente y actual legislador, hablo Blanco reivindicó la Constitución fueguina al cumplirse 28 años de su Jura. Sin embargo, 
reconoció que algunos aspectos de la Carta Magna necesitan una reforma y opinó que la misma debe enfocarse en modificar la perpetuidad de los 
integrantes de los organismos de control y del Fiscal de Estado. También el sistema electoral y discutir y definir las misiones; roles y funciones del 
Gobierno provincial y los Municipios. 

do se juró, dado que era a partir de ahí 
comenzaban a regir las normas de 
autonomía” pero “no por eso uno le 
da menor importancia al 26 de abril 
que fue el día que se sancionó la Ley 
de Provincialización”.

Sin embargo, Blanco consideró 
que “más allá de que todo este tiem-
po la Constitución ha servido” con-

sideró que “hay algunas cosas que 
con el correr del tiempo sería bueno 
modificar” y ejemplificó con “los seis 
meses de transición que hay entre la 
fecha de las elecciones y el cambio de 
autoridades” entendiendo que “eso 
es perjudicial porque no es lógico que 
el gobierno electo tenga que esperar, 
si es de otro signo político, por cinco o 

EL PREDIO DEL RADIO CLUB USHUAIA SERÁ PROPIO
TRAS 34 AÑOS DE ESPERA

USHUAIA. El intendente Walter 
Vuoto firmó el decreto de pre adju-
dicación en venta ad referéndum del 
Concejo Deliberante de la ciudad de 
un predio a la Asociación Civil Radio 
Club.

La entidad viene funcionando 
desde el año 1985 sin poder contar 
hasta el momento con un lugar pro-
pio, el cual podrá disponer a partir de 
ahora cuando obtengan el titulo defi-
nitivo para seguir con sus actividades 
sociales.

“Gracias a Walter Vuoto y Teresa 
Fernández que han trabajado mucho 
en este tema que para nosotros es un 
acontecimiento histórico”, afirmó el 
presidente de la Asociación Civil Ra-
dio Club Ushuaia, Miguel Ángel La-
valle.

“Imagínense que 34 años es toda 
una vida, cuando esto nació fue 
como un sueño y por allí no es muy 
bien conocida nuestra actividad, 
pero es de bien público y ponemos 
todo nuestro trabajo y conocimien-
to al servicio de la comunidad. Por 
eso el agradecimiento al intendente, 
porque sabemos en el lugar donde 
vivimos, los riesgos que corremos en 
situaciones que pueden devenir ante 
la falta de comunicaciones”, agregó.

Del acto de firma participaron el 
jefe de Gabinete, Oscar Souto; el se-
cretario de Gobierno, Omar Becerra; 
la de Hábitat y Ordenamiento Terri-
torial, Teresa Fernández; la subse-
cretaria de Relaciones con la Comu-
nidad, Noelia Trentino; y el concejal 
Hugo Romero.

seis meses para gobernar”.
Además “hay otras cosas que hay 

que modificar porque con el trans-
curso del tiempo se ha visto que la 
perpetuidad en los cargos en los or-
ganismos de control y la fiscalía de 
Estado es algo que a mí criterio debe-
ría ser modificado, como también el 
sistema electoral que más allá de las 
buenas intenciones creo que no ha 
dado resultado y no ha mejorado el 
funcionamiento institucional y tam-
bién hay que definir claramente cuá-
les son los roles del Estado provincial 
y los Municipios”.

Con respecto al “debe y haber” 
que tiene la provincia en estos 28 
años, Blanco opinó que “es una pro-
vincia con muchos recursos; dónde 
la distribución no es equitativa y hay 
que plantear seriamente la misiones, 
funciones y roles de la Provincia y los 
Municipios porque es algo de lo que 
siempre se habla y nunca se avanza” 
entendiendo que “es un dispendio de 
recursos en la duplicidad de funcio-
nes que no tiene sentido”.

MUNICIPALES



3 de Junio de 2019 | TIEMPO FUEGUINO  |  9

RÍO GRANDE. El candidato a 
intendente por Unidad Fueguina, 
Martín Perez, presentó a mujeres de 
esta ciudad el “Plan de Desarrollo 
Integral” con los ejes principales en 
políticas de género “es el resultado de 
un trabajo colectivo que contiene las 
respuestas a las necesidades sociales, 
estructurales y económicas que ellas 
necesitan”, aseguró el diputado.

En el marco de un evento pensa-
do para agasajar a las mujeres de la 
ciudad, Martín Perez ratificó su vo-
luntad política de crear la Secretaría 
de la Mujer “creemos que es funda-
mental institucionalizar y jerarquizar 
la cuestión de género. El desafío que 
tenemos es alcanzar una ciudad más 
igualitaria”.

Ante un Club Sportivo colmado, 
el candidato de Unidad Fueguina, 
habló del compromiso que asumirá 
desde la gestión municipal respecto 
a promover el empleo y la capacita-
ción de las mujeres “vamos a apoyar 
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“TENEMOS LA DECISIÓN POLÍTICA DE CREAR LA 
SECRETARÍA DE LA MUJER”, DIJO MARTÍN PEREZ
Ante un Club Sportivo colmado, el candidato de Unidad Fueguina, habló del compromiso que asumirá desde la gestión municipal respecto a 
promover el empleo y la capacitación de las mujeres “vamos a apoyar y acompañar a las emprendedoras y a las productoras, tenemos que crear 
empleo y capacitar”.

y acompañar a las emprendedoras y 
a las productoras, tenemos que crear 
empleo y capacitar”.

En ese sentido, detalló algunas 
de las medidas concretas que tiene 
pensado llevar adelante en caso de 
ser elegido intendente de la ciudad, 
como ser la creación de las Guarde-
rías infantiles para los hijos/as de 
mujeres que se encuentren en bús-
queda de empleo, empleadas o cur-
sando estudios.  

Asimismo, el diputado nacional 
afirmó que tiene la firme decisión 
política de dar cumplimiento a la or-
denanza que establece la creación de 
la Casa del Mujer. También anunció 
los Centros Integrales de la Mujer, 
con funcionamiento territorial en las 
diferentes zonas de la ciudad y en ese 
contexto generar y consolidar la figu-
ra del Promotor/a Territorial en Pre-
vención de Violencia de Género

Por último, acompañado por la 
gobernadora Rosana Bertone, Walter 

COLECTIVA FEMINISTA CONVOCA A LAS 
ACTIVIDADES PARA EL “NI UNA MENOS”

RÍO GRANDE. La Colectiva Feminista 
de Río Grande invita a participar de las 
actividades que se realizarán en el marco 
de la convocatoria “Ni una menos” bajo 
el lema nacional “El ajuste es violencia. El 
Estado es responsable”. 

El acto central se realizará en la Pla-
za de las Américas el lunes 3 de junio a 
las 17.30 horas con la concentración de 
las diferentes organizaciones feministas, 
sociales y de derechos humanos de la 
ciudad, donde se leerá el documento ela-
borado por la Colectiva. “Si bien convoca-
mos a la comunidad en general, instamos 
a los y las jóvenes que se sumen, porque 
sabemos que son el motor fundamental 
de estas transformaciones culturales y 
que ellos y ellas tienen la fuerza para se-
guir levantando la voz en contra de la vio-
lencia de géneros” destacó Ema Bejarano, 
integrante del frente feminista.

Es la primera vez que se realiza en este 
punto de la ciudad y cuanto a eso Nadia 
Pessina explica que “esta vez elegimos la 
rotonda para visibilizar, para que las com-
pañeras sepan que allí estamos. Elegimos 
otro punto de la ciudad para cambiar las 
estructuras, para probar nuevos sentidos” 
indicó la integrante de la Colectiva.

La convocatoria, que traspasó fron-
teras y se realiza no solo en nuestro país 
sino también en diferentes lugares del 
mundo, se lleva a cabo desde 2015 luego 
del femicidio de Chiara Páez. Este hecho 
movilizó a mujeres referentes de la cultu-
ra, el arte y el periodismo, primero en las 

redes sociales y luego en las calles en una 
de las movilizaciones más convocantes 
de la historia.

En esta quinta convocatoria las dife-
rentes organizaciones hacen hincapié en 
la crisis económica y sus consecuencias 
para la clase trabajadora y principalmen-
te para las mujeres. “En el momento de 
mayor precarización de nuestras vidas, 
por quinta vez, volvemos a gritar Ni Una 
Menos. Porque todos los días vemos 
cómo la violencia económica hace im-
plosión en las casas y en los barrios, sobre 
nuestros cuerpos” reza el documento na-
cional. En cuanto a esto Pessina recalca 
que esta convocatoria es para demostrar 
que “nos queremos libres y desendeuda-
das porque la violencia económica sigue 
siendo parte fundamental del motor de la 
rueda de la violencia”.

VIOLENCIA DE GÉNERO

Abregú, Eugenia Duré y demás can-
didatos de Unidad Fueguina, Martín 
Perez afirmó que “conmigo van a te-
ner un intendente que va a estar al 

lado de la gente, que va a escuchar a 
los vecinos. Nuestra gestión tendrá la 
prioridad de prevenir, cuidar y conte-
ner”.
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MULTITUDINARIO ACTO DEL PARTIDO VERDE PARA 
PRESENTAR A SUS CANDIDATOS A LEGISLADORES
En una gran noche de militancia, Laura Colazo y Victoria Vuoto, las candidatas de la lista de legisladores del Partido Verde, presentaron las 
propuestas para representar a los fueguinos en la Legislatura. “Vamos a la Legislatura para abrir las puertas al debate, para que todos sean parte de 
la profundización democrática que merece esta provincia”, afirmaron. Fuerte apoyo a la reelección del intendente de Ushuaia, Walter Vuoto. 

USHUAIA. En el día de la Provincia, 
el sábado 1 de junio por la noche y en 
un marco multitudinario de más de 3 
mil personas, se realizó la presenta-
ción de la Lista 165 de candidatos a Le-
gisladores del Partido Verde, encabeza-
da por Laura Colazo y Victoria Vuoto.

“Vamos a la Legislatura para abrir 
las puertas al debate, para que todos 
sean parte de la profundización de-
mocrática que merece esta provincia” 
afirmaron las candidatas, quienes -a lo 
largo de la noche- repasaron los prin-
cipales objetivos de sus propuestas y 
expresaron un contundente respaldo a 
la reelección de Walter Vuoto en la in-
tendencia de Ushuaia. 

Durante el acto realizado en el 
Gimnasio de la Asociación de Em-
pleados Públicos, los integrantes de 
la lista se comprometieron a proteger 
los recursos naturales, a trabajar para 
recuperar el empleo, darles nuevas 
oportunidades a los jóvenes, ampliar 
los derechos de las mujeres, sostener 
el reclamo de soberanía sobre nuestras 
Islas Malvinas y defender las autono-
mías municipales. 

Victoria Vuoto, actual secretaria 
de Políticas Sociales, Sanitarias y De-
rechos Humanos de la Municipalidad 
de Ushuaia, agradeció a las organiza-
ciones políticas, a las instituciones y a 
“todos los compañeros y compañeras 
militantes que están presentes dándo-
nos su respaldo y acompañamiento, 
quiero agradecer a quienes trabajaron 
para que este acto sea posible”. 

Pero también hizo un especial 
agradecimiento “a una persona que si 
bien no nos pudo acompañar hoy, nos 
acompaña permanentemente, y es el 
alma y motor de este proyecto político 
y es el intendente Walter Vuoto”.  

La candidata remarcó que “en es-
tos tres años y medio de gestión en los 
que nos tocó conducir los destinos de 
Ushuaia, hemos atravesado difíciles 
momentos con un Gobierno Nacional 
que nos propuso un modelo de ajuste, 
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de desocupación, de pobreza; mien-
tras el intendente Walter Vuoto le puso 
resistencia, y quisieron disciplinarlo, 
quisieron arrodillarlo, y él, con el con 
el coraje que lo caracteriza se puso de 
pié, nos convocó, se puso a trabajar y 
redoblar los esfuerzos”.

Además expresó que “debemos 
hacer un esfuerzo para que podamos 
tener representación en la Legislatura 
Provincial, una representación que de-
fienda los recursos del Municipio, que 
acompañe lo realizado por el inten-
dente Walter Vuoto. Una representa-
ción legislativa que piense en la gente, 
en los más humildes, en la provincia”.

“Es una cuestión de ética a 28 años 
de la provincialización, defender la 
industria, los puestos de trabajo y la 
soberanía política sobre nuestras Islas 
Malvinas, y no vamos a retroceder ni 
un poco”, subrayó.

Vuoto afirmó en otro tramos de su 
discurso que “en esta lista del partido 
verde, hay muchos hombres y mujeres 
valiosos dispuestos a transformar la 
Legislatura para ponerla al servicio de 
la gente, tenemos grandes militantes 
y dirigentes políticos como Jorge, Da-

mián, Gustavo, tenemos grandes diri-
gentes sindicales, pero por sobre todas 
las cosas tenemos grandes mujeres, a 
Sabrina, Paola, Estela”.

“Queremos pedirles que nos acom-
pañen, que crean en el poder de la pa-
labra cumplida de nuestro intendente 
y de la fuerza de los hechos; vengo a 
pedirles que salgamos a abrazar a los 
que confiaron siempre en nosotros a 
medida que demostramos que éramos 
capaces de hacer, pero fundamental-
mente que salgamos a buscar al que 
está indeciso, al que todavía no sabe a 
quién votar, invitémoslo a creer como 
los hicimos nosotros y nos enamora-
mos de este gran proyecto político”, 
añadió.

A su turno en un fuerte discurso, 
Laura Colazo, se refirió a la necesidad 
de proteger a Tierra del Fuego de las 
políticas nacionales de Mauricio Ma-
cri. “Esta cuestión grave de la entrega 
que están haciendo de nuestros recur-
sos naturales del Atlántico Sur, de la 
intención que tienen también de po-
ner como garantía los recursos de las 
provincias”, puntualizó.

“El Gobierno de Mauricio Macri 

se metió con el pan de los fueguinos, 
con la tranquilidad de nuestra gente. 
En Río Grande hay miles de familias 
angustiadas y desesperadas porque no 
saben si al otro día le van a renovar el 
contrato”, afirmó.

También aseguró que “tenemos 
una esperanza, una esperanza que po-
demos recobrar el próximo 16 de junio 
diciéndole que si de vuelta a la ree-
lección del compañero Walter Vuoto 
en Ushuaia, un compañero humilde, 
trabajador, dialoguista, que busca el 
consenso, que tiene gestos de nobleza, 
que es un gran político porque tiene 
en su corazón el compromiso con los 
más humildes”. 

“Hoy le decimos a la gente que hay 
esperanza en Tierra del Fuego, que va-
mos a salir adelante”, expresó la con-
cejal riograndense.

Colazo aseguró que desde la Le-
gislatura “vamos a estar al servicio de 
la gente, por los más humildes, por la 
gente que nos necesita, para que las 
familias tengan tranquilidad y puedan 
llegar a su casa a reencontrarse con sus 
hijos y disfrutar, no como ahora pasa 
en Río Grande que no hay trabajo”. 

Asimismo se refirió a la fuerza de 
la palabra “porque si hay algo que nos 
une a todo estos candidatos y al inten-
dente Walter Vuoto es que tenemos pa-
labra, nosotros damos la palabra a la 
gente y lo vamos a cumplir nos cueste 
lo que nos cueste”.

Finalmente animó a los militantes 
a “trabajar y a recorrer las calles, a ca-
minar casa por casa a que militemos 
para que el compañero Walter Vuoto 
sea reelecto por la mayor cantidad de 
votos, para decir que si a que otra ma-
nera de hacer política es posible, esa 
es la política buena que yo aprendí de 
Jorge Colazo desde que soy chica, por-
que el ´Mostro´ me enseñó lo que es la 
buena política, ese es nuestro compro-
miso”.
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LA EXPRESIDENTA CRISTINA FERNÁNDEZ RESPALDÓ 
LAS CANDIDATURAS DE MARTÍN PÉREZ Y WALTER VUOTO 

Pablo Riffo.

USHUAIA. El video no lleva 24 
horas en línea y ya suma 14 mil re-
producciones, 57 comentarios, 527 
compartidos y 642 reacciones, por lo 
menos en el perfil del actual diputa-
do Nacional y candidato a Intenden-
te de Río Grande, Martín Pérez. 

“Junto a Walter Vuoto visitamos 
hace unos días a Cristina Fernandez 
de Kirchner y ella tuvo el gesto de 
dejarnos este cariñoso mensaje para 
todos y todas las fueguinas” dice al 
pie del video.

Un plano abierto al cielo que baja 
y se cierra en la figura de los tres: 
Cristina, Walter y Martín, caminan-
do juntos en un balcón del Palacio 
del Congreso de la Nación. En la voz 
de la expresidenta el mensaje empie-
za con “queridos fueguinos y fuegui-
nas”. 

La senadora y candidata a vice-
presidenta de la nación en la fór-
mula que comparte junto a Alberto 
Fernández, relató que conoce a am-
bos candidatos desde hace mucho 
tiempo. “Son muy jóvenes, pero co-
nozco su historia y también el amor 
que tienen por su provincia” asegura 

A través de un video difundido en redes sociales de los candidatos a intendente de Río Grande y Ushuaia, la expresidenta se expresó a favor de los 
mismos de cara a las próximas elecciones. 

Cristina. 
La expresidenta resalta que “Tie-

rra del Fuego está sufriendo el duro 
ajuste del gobierno de Mauricio Ma-
cri” pero que, “pese al desastre que 
está viviendo el país, Walter (Vuoto) 
logró en Ushuaia hacer una muy 
buena gestión. Y todavía tiene mu-
cho por hacer” destacó. 

“También sé que Martín tiene 
toda la fuerza, toda la capacidad y 
toda la juventud para ponerlo al ser-
vicio de los vecinos y vecinas de Río 
Grande” ponderó la senadora. “Per-
sonas comprometidas como ellos 
son las personas que necesitamos en 
estos tiempos tan difíciles para todos 
los argentinos, y todas las argenti-
nas” completa el mensaje de Cristi-
na, acompañado con imágenes de 
ambos junto a vecinos. 

“El desafío más grande que tie-
nen, sin lugar a dudas, es generar 
trabajo” desafía Cristina quien pide 
“volver a recuperar el trabajo y jun-
to a él, junto al trabajo, vuelven las 
esperanzas y los sueños”. El emoti-
vo video cierra con un “les mando 
un beso a todos y a todas, los quiero 
mucho”.

REGULARIZARON A 114 AUXILIARES 
ADMINISTRATIVOS DOCENTES

USHUAIA. La gobernadora Rosana 
Bertone firmó, el viernes último, la regu-
larización de 114 auxiliares administrati-
vos docentes, en el marco del decreto Nº 
476/2019 emitido el 6 de marzo pasado.

“No saben la alegría que tengo de que 
ustedes sean regularizados y que tengan 
la posibilidad de tener una carrera labo-
ral”, manifestó la mandataria fueguina a 
los beneficiarios de la medida, a quienes 
les pidió “que sean buenos servidores pú-
blicos”.

La titular del ejecutivo provincial 
reconoció que se trata de trabajadores 
“que durante muchos años estuvieron 
esperando una regularización de una 
situación” y subrayó que “ahora están 
adquiriendo derechos, porque cuando 
nosotros llegamos nos encontramos con 
este problema” y “decidimos trabajar 
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para solucionarlo”.
Bertone observó que en virtud de la 

firma del Pacto Fiscal “no hay muchas 
vacantes presupuestarias ya que éstas se 
producen por fallecimientos, renuncias o 
jubilaciones” y que por esas vías se gene-
ran “muy pocas”.

“Pero yo respeto lo que firmamos 
porque es un momento muy difícil de la 
Argentina y creo que ningún gobernador 
del país quiere que las cosas se pongan 
peores” sostuvo, e indicó que ante esa 
situación “explicamos en la Legislatura y 
ante las autoridades nacionales que no se 
trataba de incorporaciones sino de reco-
nocer” cuestiones que ya estaban dadas 
de hecho. La gobernadora agradeció a los 
auxiliares por “haber sabido esperar, con 
mucha paciencia desde gestiones anterio-
res, la llegada de este momento”.

“explicar la realidad política” para las 
elecciones el 23 de junio. Sí, para el 
antikicherismo sea Bertone, Pérez, 
Vuoto o Melella, todo es lo mismo. 

“Yo sé de dónde vengo. Fui, soy 
y seré radical. Siempre trabajé des-
de el mismo espacio. Esta es la foto 
del mapa político fueguino actual, te 
invito a reflexionar y pensar: cuando 
vayas al cuarto oscuro, ¿Sabés real-
mente a quienes votas?” dice el tex-
to que acompaña el video en donde 
Rossi recuerda los vínculos y acuer-
dos que se mantuvieron desde 2015 
hacia acá entre los hoy competidores. 

Dos cosas quedan claras de este 
video: que el voto que kircherista, o 
antimacrista tiene más de un repre-
sentante, pero que la representativi-
dad de “Los” Fernández tiene nom-
bre y apellido en Tierra del Fuego: 
Unidad Fueguina. 

Lo segundo, y no menos impor-
tante, es la selectividad de la infor-
mación que difunde Rossi en su vi-
deo, donde deja fuera del mismo su 
trabajo dentro del municipio de Río 
Grande, 4 años siendo la mano dere-
cha del propio Melella. 

 El mismo se viralizó también a 
través de Whastapp, Twitter, Insta-
gram. En la cuenta de Twitter del in-
tendente de Ushuaia supera las 4.800 
reproducciones, 227 retuitts y 453 
favoritos. En el perfil de Martín Pérez 
de la misma red, el video ya cuenta 
con 6.818 reproducciones. 

El respaldo contundente de la 
expresidenta a las candidaturas de 
Martín Pérez y Walter Vuoto es in-
negable. El vínculo de Cristina con 
Pérez y Vuoto se mantuvo durante el 
tiempo, desde que la presidenta dejó 
el mandato en 2015 se han reuni-
do en diferentes ocasiones, siempre 
compartiendo esos momentos a tra-
vés de sus redes sociales. 

Cristina es Martín Pérez en Río 
Grande, y Walter Vuoto en Ushuaia. 
De la misma manera que el candida-
to que encabeza la fórmula presiden-
cial, Alberto Fernández respaldó en 
más de una ocasión a la gobernadora 
Rosana Bertone para su reelección. 

¿Todo lo mismo?
Días atrás el candidato a inten-

dente por Ser Fueguino, Paulino Ros-
si publicó un video donde intenta 
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GOBIERNO PIDIÓ A CANCILLERÍA QUE ELEVE 
PROTESTA “MUY URGENTE” AL REINO UNIDO
El 29 de mayo pasado, los kelpers en Malvinas extendieron la pretendida Área Marítima Protegida a la totalidad de la zona de las Islas Georgias y 
Sandwich del Sur, en clara violación a lo establecido por la Organización de las Naciones Unidas, que insta a los gobiernos inglés y argentino a evitar 
modificaciones unilaterales mientras continúe el proceso de negociación para poner fin a la disputa de soberanía.

MALVINAS

RÍO GRANDE. El gobierno provincial 
solicitó al Ministerio de Relaciones Ex-
teriores de la Nación que presente una 
protesta formal con carácter de “muy 
urgente” al gobierno del Reino Unido de 
Gran Bretaña e Irlanda del Norte, ante un 
nuevo acto unilateral de la ilegitima ad-
ministración británica en las Islas Malvi-
nas que atenta contra los derechos sobe-
ranos de la República Argentina sobre el 
Atlántico Sur.

El 29 de mayo pasado, el ilegítimo 
gobierno británico en Malvinas resolvió 
extender la pretendida Área Marítima 
Protegida a la totalidad de la zona de las 
Islas Georgias y Sandwich del Sur en clara 
violación a lo establecido por la Organi-
zación de las Naciones Unidas, que insta 
a los gobiernos de la República Argentina 
y del Reino Unido a que se abstengan de 
adoptar decisiones que impliquen intro-
ducir modificaciones unilaterales mien-
tras continúe el proceso de negociación 
para poner fin a la disputa de soberanía.

Este ilegal acto británico tiene su ori-

gen en el año 2012, cuando el gobierno 
inglés anunció la creación de una pre-
tendida Área Marítima Protegida que 
abarca más de un millón de kilómetros 
cuadrados de espacios marítimos adya-
centes a las islas Georgias y Sandwich del 
Sur.

En la nota firmada por el secretario 
de Representación Oficial para la Cues-
tión Malvinas, Jorge Argüello, se mani-
fiesta “la más profunda preocupación” 
del gobierno fueguino “ante este nuevo 
acto unilateral del Reino Unido que no se 
enmarca en el espíritu de acciones posi-
tivas con miras a fortalecer la vinculación 
bilateral en términos de cooperación y 
diálogo entre ambos países” coopera-
ción que “atento los resultados obteni-
dos hasta la fecha, solo ha beneficiado a 
una de las partes de la disputa, mientras 
que por medio de su accionar continúa 
impidiendo un diálogo de buena fe”.

Es por ello que por expresa instruc-
ción de la gobernadora Rosana Bertone, 
se solicita a la Cancillería que presente 

SE OTORGARON GARANTÍAS A PYMES POR MÁS DE 4 MILLONES DE PESOS 
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RÍO GRANDE. El Gobierno ava-
ló Pymes fueguinas para acceder a 
créditos por un total de 4.2 millones 
de pesos, a través del recientemente 
creado Fondo de Garantías provin-
cial.

El Fondo de Garantía para el De-
sarrollo Fueguino (FOGADEF) lleva 
otorgados hasta el momento avales 
por un total de 4.2 millones de pesos 
a Pymes que solicitaron su acceso a 
créditos.

La mayoría de los créditos que 
avaló el Fondo fueron otorgados por 
el Banco de Tierra del Fuego (BTF). 
En el caso del BTF, el convenio con el 
Fogadef contempla avales hasta 2.1 
millones y una línea especial a sola 
firma de 500.000 pesos. Por su parte, 
el Fondo también posee una línea ac-
tiva para descuento de cheques en el 

mercado de capitales y también con 
el BTF.

Desde el inicio se viene consoli-
dando la cartera de clientes Pymes y 
Micropymes para ser calificadas en 
Ushuaia, Tolhuin y Río Grande, to-
das de diversas actividades y rubros 
como gastronómico, textil, turístico, 
de servicios, habiendo recibido más 
de 60 Pymes y Micropymes para in-
corporarse al Fondo de Garantías.

La semana pasada, el FOGADEF 
organizó charlas para Pymes y em-
prendedores junto al BTF y las cáma-
ras de Ushuaia, Tolhuin y Río Gran-
de, donde se explicaron los alcances 
de este Fondo de garantías público 
que es el primero de la Patagonia. 
La próxima semana también habrá 
jornadas sobre estrategias de comer-

cialización digital y a través de redes 
sociales.

Vale recordar que el FOGADEF fue 
creado mediante Ley por iniciativa 
de la gobernadora Rosana Bertone, 
siendo el primer Fondo de Garantía 
Publico de la Patagonia con el objeto 
de lograr la inclusión financiera de las 
Pymes y emprendedores locales para 
salvar el problema de las garantías 
al momento de salir a buscar crédi-
to bancario. El Fondo califica y avala 
no sólo para operaciones de crédito 
tradicionales sino también para ope-
raciones de descuento de cheques 
de pago diferido, ya sea propios o de 
terceros. Para ello se encuentra sus-
cribiendo convenios con bancos y 
entidades financieras.

Al respecto, el secretario de De-
sarrollo e Inversiones de la provincia 

una protesta formal ante el Gobierno del 
Reino Unido “con el objeto de no consen-
tir acciones que puedan poner en peligro 
nuestra posición jurídica y a efectos de 

salvaguardar nuestros legítimos e irrevo-
cables derechos sobre las Islas Malvinas, 
Georgias del Sur, Sandwich del Sur y los 
espacios marítimos circundantes”.

y presidente ad honorem del FOGA-
DEF, Lic. Leonardo Zara, destacó que 
“pese a las malas políticas del gobier-
no nacional que afectan seriamente al 
sector Pyme, el sistema de garantías 
del país está consolidándose y confia-
mos que las cosas mejorarán para los 
próximos cuatro años. Aunque tam-
bién hay que aclarar que este sistema 
de garantías está compuesto predo-
minantemente por las Sociedades 
de Garantías Recíprocas (SGR) como 
Garantizar o Acindar, pero sus comi-
siones para las Pymes son muy caras 
además de representar en sí mismas 
un costo para el Estado ya que, en las 
SGR, los aportantes al fondo descuen-
tan impuestos. Por eso es importante 
este hito, que se suma a la iniciativa de 
otras provincias que tienen sus fondos 
públicos y sin costo para el Estado”.
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RÍO GRANDE. Este fin de semana, 
el Municipio -a través de la Secretaría 
de Promoción Social- llevó adelante 
la 20ª edición de “El Arte del Movi-
miento”.

La titular del área, Analía Cubino, 
expresó al respecto que “es un orgu-
llo el gran trabajo que han realizado 
todos para hacer este evento posible”.

“Hoy se cumplen 20 años de este 
espectáculo pero también de este 
momento de encuentro, porque El 
Arte del Movimiento ha crecido y hoy 
ocupa un lugar destacado en la cultu-
ra a nivel regional”, subrayó.

Asimismo, Cubino aseguró que 

“pensamos la cultura como un pilar 
fundamental para la construcción de 
nuestra identidad”.

“En estos 20 años han pasado por 
aquí artistas que quizá comenzaron 
de pequeños y que fueron crecien-
do junto con el evento. Río Grande 
es una ciudad muy creativa y en los 
peores momentos, la cultura nos 
enseña a seguir creciendo y a seguir 
encontrándonos como comunidad”, 
sostuvo.

Finalmente, la funcionaria auguró 
que “sigamos sosteniendo estos espa-
cios de formación, de capacitación y 
de producción artística que nos ha-

MUNICIPALES

1500 ARTISTAS PASARON POR LA 20° EDICIÓN 
DE ‘EL ARTE DEL MOVIMIENTO’ EN RÍO GRANDE
Con más de 90 grupos y 1.500 artistas inscriptos culminó la vigésima edición de “El Arte del Movimiento”, que se llevó a cabo en el Polideportivo 
‘Carlos Margalot’ de Chacra II. El Arte del Movimiento ha crecido y hoy ocupa un lugar destacado en la cultura a nivel regional”, subrayó la secretaria de 
Promoción Social, Analía Cubino.

HARRINGTON QUIERE REVALORIZAR 
LOS ESPACIOS VERDES DE TOLHUIN

TOLHUIN. Daniel Harrington, 
candidato a intendente de Tolhuin 
por el partido Nuevo País, se refi-
rió a la necesidad de revalorizar y 
multiplicar los espacios abiertos de 
la ciudad. Al respecto, explicó que 
su proyecto incluye la creación de 
un programa específico abocado a 
integrar, sanear y fortalecer los pul-
mones verdes y las plazas. “Proyec-
tamos un nuevo sistema de plazas, 
parques y recorridos que incluyen 
la puesta en valor de espacios públi-
cos en distintos barrios”, comentó.

Harrington explicó que está tra-
bajando “en un conjunto de proyec-
tos urbanos con fines recreativos, 
de ocio y deportivos al aire libre, con 
el fin de fomentar la renovación del 
entorno más próximo”. La propues-
ta incluye la refuncionalización de 
plazas en los barrios: Provincias 
Unidas, 9 de Octubre y Kareken. La 
renovación y restauración de la pla-

ELECCIONES 2019

za cívica del Corazón de la Isla y la 
plaza Héroes de Malvinas, y la crea-
ción de un nuevo espacio en la Costa 
del Lago Fagnano.

“Casi toda la infraestructura y 
equipamiento se encuentra con-
centrado en el casco fundacional y 
los espacios verdes no son la excep-
ción. Ellos deben ser espacios de 
encuentro entre nuestros vecinos y 
vecinas, entre niños, niñas y jóve-
nes, y también entre turistas. Estoy 
convencido de que la gestión muni-
cipal tiene que poner en agenda que 
se encuentren al alcance de todos y 
también jerarquizarlos”.

“Estamos trabajando en un plan 
integral de recualificación urbana y 
turística, que incluye consolidar los 
pulmones verdes y plazas, realizan-
do un mantenimiento intensivo de 
los espacios e incorporando mobi-
liario urbano amigable con el entor-
no natural”, concluyó.

SE OTORGARON GARANTÍAS A PYMES POR MÁS DE 4 MILLONES DE PESOS 

cen crecer y nos fortalecen como so-
ciedad”.

Por su parte, la Lic. Lucía Rossi, Di-
rectora de Cultura del Municipio, co-
mentó que “fueron tres jornadas con 
el polideportivo colmado de vecinos 
que se acercaron a disfrutar de este 
evento, donde cerca de 1500 artistas 
pudieron demostrar todo su talento”.

“La vedad es que estamos más que 
satisfechos por la gran concurrencia 
que hubo durante estos tres días que 
duró el evento. En todo momento las 
gradas del gimnasio estuvieron reple-
tas de familias que disfrutaron cada 
una de las presentaciones”, celebró. 

El programa comenzó a las 19 
horas de este viernes y se desarrolló 
durante todo el fin de semana para 
culminar este domingo 2 de junio a 
las 19 horas.  En ese tiempo “cerca de 
1500 bailarines pudieron demostrar 
su talento y todo el trabajo que reali-
zan a lo largo del año en las distintas 
academias”, dijo Rossi  

 En este sentido, agregó: “Muchos 
institutos de danzas, bailarines inde-
pendientes y agrupaciones vinieron 
a mostrar lo que trabajan durante el 
año. Hay que reconocer todo el sa-

crificio y el esfuerzo que hacen para 
poder presentar una coreografía y es 
una alegría para nosotros poder ge-
nerar estos espacios donde ellos pue-
den mostrarlo” subrayó. 

Asimismo, la funcionaria destacó 
que “durante la segunda jornada que 
se realizó el día sábado estuvo pre-
sente Montse González Morales, una 
reconocida bailarina de flamenco 
que además de hacer su presentación 
en el escenario brindó una capacita-
ción para profesores y alumnos de la 
disciplina. En esa misma jornada hizo 
su presentación Mariano Manzella 
con la guitarra flamenca quien tam-
bién brindó una capacitación”.  

Finalmente, Rossi se refirió al cre-
cimiento que ha tenido el evento y 
la participación de artistas de otros 
lugares. “Agradecemos a los visitan-
tes de Chile, de Punta Arenas, que 
se acercaron a participar del evento 
y también a la gente de Ushuaia. La 
convocatoria se hace cada vez más 
amplia y cada vez hay más gente que 
desea participar. Esto es gracias a las 
políticas públicas para revalorizar las 
actividades artísticas y culturales que 
lleva adelante nuestro Municipio”.  

 Los esperamos en : Don Bosco Nº 1148
Telefonos : 02964-421216 - 598752

email: ventas@urfue.com

MATERIALES ELÉCTRICOS 
INSTALACIONES COMERCIALES
E INDUSTRIALES
FERRETERIA  en general 
-Todas las tarjetas
CONSULTE
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POR RECLAMO DE PARITARIAS, LA UTA REALIZARÁ 
OTRO PARO EN TODO EL PAÍS ESTE MARTES
La Unión Tranviarios Automotor concretará otra medida de fuerza, mañana, ante el fracaso de las paritarias nacionales. El paro tendrá efecto en Río Grande y 
Ushuaia, por lo que las empresas City Bus y UISE, respectivamente, no tendrán actividad durante el día de mañana, debido a que la totalidad de los trabajadores 
se plegarán a la medida de fuerza desde las 00:00 horas del martes.

Por Elías García.

RÍO GRANDE. Tras el fracaso de 
las paritarias en el ámbito nacional, el 
último jueves, entre la Federación Ar-
gentina de Transporte por Automotor 
de Pasajeros (FATAP) y la Unión Tran-
viarios Automotor (UTA), la entidad 
gremial convocó a una medida de 
fuerza para mañana.

El paro tendrá lugar durante las 24 
horas de este martes, luego de la ne-
gativa de la parte empresarial a otor-
gar una recomposición salarial: “El 
acuerdo del 23 de mayo del corriente 
se concretó a través de un gran y últi-
mo esfuerzo efectuado por el sector 
empresario y que, hasta el presente, no 
tiene ningún ofrecimiento para reali-
zar al sector sindical”, indica el acta fir-
mada entre las partes en el Ministerio 
de Producción y Trabajo de la Nación.

Por su parte, el gremio de la UTA 
anunció que “resulta indispensable 

arribar a un acuerdo salarial 2018 como 
efecto de la inflación y asimismo acor-
dar una recomposición salarial que 
alcance a la proyección inflacionaria 
en lo futuro”, retirando “que el acuerdo 
salarial 2018 se encuentra vencido hace 
casi ya dos meses, desde el 31 de marzo 
del presente año”.

Por último, en la misma acta la parte 
gremial ratificó “el plan de lucha, decla-
rando el estado de alerta ante la mani-
festación de la parte empresaria, que 
desoye la legítima pretensión sindical 
que tiene a la urgente recomposición 
salarial”.

El paro tendrá efecto en Río Gran-
de y Ushuaia, por lo que las empresas 
City Bus y UISE, respectivamente, no 
tendrán actividad durante el día de ma-
ñana, debido a que la totalidad de los 
trabajadores se plegarán a la medida de 
fuerza desde las 00:00 horas del martes.

MUNICIPALES

REALIZAN JORNADAS SOBRE TECNOLOGÍA
RÍO GRANDE. A través del Espacio 

para el Desarrollo Laboral y Tecno-
lógico, el Municipio llevó a cabo las 
primeras dos jornadas de ‘Trabajo en 
Tecnología y Habilidades Digitales’, 
cuya propuesta tiene el objetivo de 
poner en escena cuestiones tecnológi-
cas a través de capacitaciones, charlas 
y mesas de opinión.

Al respecto, el Coordinador del 
área, Lic. Nicolás Bezek señaló: “esta-
mos llevando adelante jornadas de 
capacitaciones con charlas y exposi-
ciones donde hay mucha interacción 
entre el público y las personas que di-
sertan. La idea es enfatizar en todo lo 

relacionado a la tecnología desde el de-
sarrollo de software, redes sociales, as-
pectos positivos y negativos de trabajar 
desde casa, criptomonedas. También 
hemos tocado el rol de la juventud y el 
rol de la mujer en la tecnología. En ese 
sentido no son solo cuestiones técnicas 
sino también cuestiones sociales que 
desde la tecnología también impactan”.    

Asimismo, el funcionario precisó 
que “en esta oportunidad, las char-
las están a cargo de Santiago Lima de 
Tandil, ciudad que es un polo tecnoló-
gico muy importante en el país donde 
trabajan cerca de dos mil personas. Su 
población es de aproximadamente de 

150 mil habitantes, similar a Río Gran-
de, y han logrado desarrollarse hacia 
un polo tecnológico que genera mucho 
valor agregado a la hora de producir. 
Esto también es parte del proyecto que 
queremos desde este municipio y que 
se viene trabajando hace un largo tiem-
po. Escuchar a gente que ya recorrió ese 
camino es muy interesante”.

“Nuestro otro invitado es Matías 
Blayer, quien vive en Buenas Aires pero 
trabaja para una empresa de Estados 
Unidos que tiene una sede en Argenti-
na. Él tiene un destacado rol en lo que 
es la formación de comunidades de de-
sarrolladores y viene a apoyar todo este 

trabajo que venimos haciendo todos 
los fines de semana en el EDLT”, agregó 
el funcionario.

Finalmente, Bezek aseguró que “la 
respuesta del público ha sido muy bue-
na, hemos tenido cerca de 200 inscrip-
tos para cada día. Las charlas en pro-
medio tuvieron entre 50 y 70 personas 
y esperamos que este sea el puntapie 
inicial para que haya muchas más a 
lo largo del tiempo. Lo que buscamos 
también es que nuestros profesiona-
les que sean formados como técnicos, 
ingenieros o autodidactas empiecen a 
conocerse y encontrarse para pensar 
proyectos en conjunto”.

ESPACIO.JPG
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PAULINO ROSSI INVITÓ A BERTONE AL DEBATE 
PÚBLICO JUNTO A TODOS SUS CANDIDATOS

RÍO GRANDE. Tras las declaracio-
nes públicas de la gobernadora Rosana 
Bertone llamando al debate a Gustavo 
Melella, el candidato a jefe comunal 
de Río Grande por Ser Fueguino invitó 
a la mandataria, y a los candidatos de 
cada estamento, al debate público con 
el espacio Ser Fueguino. “Invitamos 
a la gobernadora a confrontar ideas y 
proyectos con nuestro candidato Juan 
Felipe ‘Pipo’ Rodríguez, y la misma in-
vitación está destinada a Martín Pérez 
y Walter Vuoto”, manifestó Rossi, quien 
impulsó el debate obligatorio pero fue 
rechazado por los concejales.

El actual concejal y candidato a 
Intendente, Paulino Rossi, impulsó el 
debate obligatorio para candidatos a 
intendente y concejales en Río Gran-
de, pero la iniciativa fue rechazada por 
el Concejo Deliberante. “Hoy estamos 
viendo una campaña de monólogos 
y vacía de contenido, aún no hemos 
escuchado las propuestas de los ofi-
cialismos. Desde el principio hemos 
propuesto el debate público para po-
der exponer en sociedad los proyectos 
e ideas de ciudad, pero los candidatos 

POR RECLAMO DE PARITARIAS, LA UTA REALIZARÁ 
OTRO PARO EN TODO EL PAÍS ESTE MARTES

de los otros espacios han rechazado la 
invitación”, comentó Rossi.

Y agregó: “Es público nuestro infor-
me de gestión sobre nuestro trabajo a 
lo largo de cuatro años en el Concejo 
y contamos con experiencia en la Mu-
nicipalidad, donde ingresé como con-
tador a los 25 años, recién recibido, y 
tras hacer una carrera administrativa 
pude ser Secretario de Finanzas y luego 
de Gobierno. Conozco cada rincón del 
Municipio y estoy capacitado para con-
ducir el Ejecutivo”.

Hace un mes atrás se trató el pro-
yecto que buscaba otorgar un carácter 
obligatorio al debate entre candidatos a 
intendente, pasó a comisión y en la úl-
tima sesión ordinaria, la mayoría de los 
concejales lo rechazó de forma sorpre-
siva: “Lamentablemente no se aprobó, 
no sólo pensando en esta elección, sino 
por todas las que vienen. Hubiese sido 
un salto en la calidad institucional para 
nuestra ciudad y por eso seguiremos 
trabajando en este sentido”, expresó el 
candidato a Intendente.

“Lo que observamos es el kirchne-
rismo partido en dos listas diferentes. 

Por este motivo, invito formalmente 
a la gobernadora Bertone a que ella y 
los candidatos de cada estamento de-
batan públicamente, porque la socie-
dad merece conocer las ideas de dos 
espacios diferentes y esperemos que lo 
acepten”.

Y continuó: “Más allá de ser obli-
gatorio o no, el debate se tiene que dar 
porque es la mejor forma de conocer 
al otro. Poner los temas sobre la mesa 
y plantear los objetivos que tiene cada 
espacio, es una oportunidad pensada 

en el vecino, que el 16 de junio irá a vo-
tar y quizá no cuenta con la informa-
ción suficiente debido a este modelo 
de campañas, que buscan la agresión 
vía redes sociales o medios de comu-
nicación”.

Para finalizar, Paulino Rossi dijo 
que “nosotros preferimos salir y dar la 
cara, como lo estamos haciendo con 
los vecinos de toda la ciudad, y espe-
remos que la elección se enriquezca 
con todos los candidatos debatiendo”, 
cerró.

REALIZAN JORNADAS SOBRE TECNOLOGÍA

El actual concejal y candidato a Intendente, Paulino Rossi, impulsó el debate obligatorio para candidatos a intendente y concejales en Río Grande, pero 
la iniciativa fue rechazada por el Concejo Deliberante. “Invitamos a la gobernadora a confrontar ideas y proyectos con nuestro candidato Juan Felipe ‘Pipo’ 
Rodríguez, y la misma invitación está destinada a Martín Pérez y Walter Vuoto”, manifestó Rossi.

ACTO POR EL DÍA MUNDIAL SIN TABACO

RÍO GRANDE. Se llevó a cabo 
en el Centro Cultural Yaganes el 
acto por el Día Mundial Sin Tabaco, 
oportunidad en que se entregaron 
certificados de ambiente 100% li-
bres de humo de tabaco a institu-
ciones y comercios.

La subsecretaria de Relaciones 
Interinstitucionales Cintia Susñar 
contó que “se realizó una jornada 
abierta a la comunidad sobre la Ley 
provincial que tenemos actualmen-
te y un concurso de un spot publici-
tario que hicieron los últimos años 
del secundario, donde los chicos 

GOBIERNO

debían enviar un video sobre lo per-
judicial del tabaco”.

“Si bien esta es una temática que 
tal vez no tiene mucha difusión, se 
apuntó a incentivar a los adolescen-
tes, que es la edad donde los chicos 
comienzan a tener contacto con el 
tabaco, a generar conciencia para de-
mostrar el daño que se produce”.

Estuvieron presentes el vicego-
bernador Juan Carlos Arcando, quien 
junto a los senadores Julio Catalán 
Magni y José “Nato” Ojeda hicieron 
entrega de los premios del concurso.
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120 JUGADORES ANIMARON EL 3X3 TOUR EN USHUAIA

Por Esteban Parovel.

USHUAIA. El básquet fueguino vi-
vió un fin de semana de pura acción 
en el marco de las acciones deporti-
vas que integran las propuestas festi-
vas por la “Noche más Larga”. Con la 
iniciativa del Instituto Municipal de 
Deportes, y la organización conjun-
ta con la Secretaría de Deportes de la 
Provincia y la Federación de Básquet 
de Tierra del Fuego, unos 120 juga-
dores de toda la provincia se dieron 
cita para disputar a lo largo del fin de 
semana el 3x3 Tour en Ushuaia, bajo 
la órbita de la CABB.

El evento basquetbolístico tuvo 
su competencia en U17 y mayores 
tanto masculino como femenino. Y 
justamente, en lo que respecta a los 
varones se dio la clasificación al cir-
cuito nacional representando a Tie-
rra del Fuego. El elenco ganador fue 
Guanacos, que se impuso ante Po-
na´s Team por 21 a 19, en una reñida 
final, que tuvo un juego de alto vuelo.

El equipo ganador, que se llevó de 
premio el pasaje a la cita nacional, 
estuvo compuesto por Juan Pablo Za-
mora, Lucas Valinotti, Matías Gigena 
y Guillermo Caviglia. Tres jugadores 
riograndenses y un ushuaiense. La 
victoria en la final fue frente al cuar-
teto integrado, en su totalidad, por 
basquetbolistas de Club de Amigos: 

Con la iniciativa del Instituto Municipal de Deportes, en el marco de los Festejos de la Noche más Larga, se llevó adelante el 3x3 Tour en el Fin del Mundo, que 
concluyó con la clasificación del trío masculino ganador a la cita nacional de la actividad que es sensación en nuestro país.

Antonelo Petelko, Luciano Rodrí-
guez, Diego Díaz y Franco Barreca.

Los vencedores sacaron provecho 
de la potencia en ataque de Juampy 
Zamora, y la enorme efectividad de 
los lanzamientos externos de Ma-
tías Gigena y fundamentalmente del 
“Mono” Valinotti, que apareció de la 
mejor forma en la final. Guanacos 
había marcado una gran luz de ven-
taja, pero la acumulación de faltas 
en contra hizo que el “Gigante” Díaz 
sacó provecho desde la línea de sole-
dad para arribar a la paridad: 19 a 19. 
Sin embargo, otro bombazo de Vali-
notti cerró las acciones de la final al 
llegar al score de los 21 puntos.

Guanacos demostró su mote de 
favorito y solamente en un encuen-
tro no concluyó el partido por la vía 
rápida. De sus cinco presentaciones 
en cuatro pisaron el acelerador para 
sellar las acciones: fue 21-4 en su de-
but con Los vende humo, 21-3 con 
Básquet 3v3, 21-10 con Ananda, 21 a 
19 con Pona´s Team en la final. En el 
segundo partido jugado, Guanacos 
terminó 14 a 9 con La vieja escuela, 
que tuvo a los veteranos Boechat, 
Agüero y Adaro junto a Ferreri.

Las otras finales

En U17, Los 4 Fantásticos, que 
estuvo conformado por cuatro ju-

gadores de Colegio del Sur, derrotó 
a Esteaua CDA, por 14 a 8, con una 
gran tarea personal de Agustín Agüe-
ro. Los pibes de Colegio terminaron 
invictos en el certamen del 3x3 Us-
huaia Tour con cinco encuentros 
disputados y un idéntico registro de 
triunfos.

Los 4 Fantáticos fueron Franco 
Gallardo, Agustín Agüero, Julián Ola-
no y Lorenzo Pedemonte. Supera-
ron en el duelo cúlmine al conjunto 
que tuvo como protagonistas a José 
Núñez, Lucas Barría, Luis Calderón y 
Lautaro Bonetti, y sólo cayó con los 
vencedores.

En la rama femenina, el combi-
nado de On Fire, que alistó a las juga-
doras Ana Carrillo, Natalia Coccaro, 
Julieta Abalos y Candela Amancay, le 
ganó a Queen´s Team, que puso en 
cancha a Débora Toledo, Macarena 
Guerrero, Melisa Franchina y María 
Salazar. El resultado en la final fue 
12 a 11 para la obtención del premio 
mayor en la competencia.

El equipo que estuvo en llamas a 
lo largo del torneo venció en todos 
sus cotejos clasificatorios menos 
ante las reinas, pero luego tuvo su 
revancha en la final. Fue 12-0 ante 
CDA, 8-4 con Centro Galicia, 9-11 
con las Queen´s, 14-6 ante Dueñas 
del balón (semifinales) y 12 a 11 a 
favor en el cruce de desenlace, con 
una muy buena actuación de Ana 
Carrillo.

La satisfacción de los
 organizadores

“Tenenos una satisfacción muy 
grande por el desarrollo del clasifica-
torio nacional del 3x3 Tour y estamos 
muy conformes y felices por cómo se 
dio el desarrollo de la actividad a lo 
largo del fin de semana”, expresó el 
vicepresidente del IMD, Guillermo 
Navarro, tras el despliegue de la ac-
tividad, que tuvo su inicio en el gim-
nasio Ana Verónica Giró y quedó de-
finida en el Polideportivo Municipal 
de Ushuaia.

“Este fue un trabajo conjunto del 
IMD con la Federación de Básquet 
de Tierra del Fuego y la Secretaría de 
Deportes de la Provincia, que pudo 
reunir a más de 120 jugadores; y se 
vivió como una auténtica fiesta de-
portiva”, apuntó el responsable de la 
cartera deportiva municipal de Us-
huaia, quien estuvo acompañado por 
la titular de la Secretaría de la Mujer, 
Laura Avila, en la entrega de premios 
de la competición deportiva.

Guanacos se apropió del acceso 
a la cita nacional y recibió el pasaje 
otorgado como premio para la com-
petencia que se jugará en agosto; y 
es preciso destacar que en la rama 
femenina aún no se cuenta con ins-
tancia nacional de 3x3 en la CABB.
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DEPORTES

TRIUNFO Y PODIO EN SAN JUAN PARA LAS 
CHICAS DE ESCUELA MUNICIPAL DE FUTSAL

USHUAIA. Las chicas de la Escue-
la Municipal de Futsal consiguieron 
un triunfo histórico al subirse al tercer 
escalón del podio en el 1º Torneo Na-
cional Femenino de Clubes que orga-
nizó la Asociación de Fútbol Argentino 
(AFA), que se desarrolló en la provincia 
de San Juan, tras vencer a Asociación 
Lucio Sports de Formosa por 9 a 2.

El conjunto capitalino comenzó el 
certamen dejando en el camino a Pal-
ma de Río Gallegos (7-2), La Gloria de 
San Juan (5-1) y Argentinos del Norte 
de Tucumán (8-3), ubicándose entre 
los cuatro mejores equipos del torneo.

En semifinales se dio el duelo de 
fueguinas y la única derrota sufrida 
por el “Poli” en el certamen, al caer 4 
a 2 frente a Metalúrgico de Río Grande.

Lejos de desanimarse las chicas de 
Escuela Municipal salieron decididas a 
vencer en el partido por el tercer pues-
to y así lo demostraron en el mítico 
estadio “Aldo Cantoni” al conseguir el 
podio tras vencer a Lucio Sports por 9 

a 2, con tantos de Micaela Guala Bus-
tamente (3), Gisel Silva (2), Lucía Gó-
mez, Celeste Ayala y Yésica Álvarez (2).

A modo de balance la directora 
técnica de Escuela Municipal, Anahí 
Vigil, manifestó que “fue un torneo 
duro, de un nivel muy alto, el equipo 
fue de menor a mayor terminando in-
victo la ronda clasificatoria”.

“En semis nos cruzamos con Río 
Grande y más allá del buen trabajo 
que ellas hicieron creo que se notó el 
promedio de edad que tenemos en Es-
cuela, pero jugamos el tercer puesto y 
lo pudimos conseguir con una victoria 
de 9 a 2 sobre nuestro rival de Formo-
sa”, amplió.

Vigil destacó que “lo importante 
que rescatamos de este torneo es que 
les pudimos dar minutos de experien-
cia a chicas muy jóvenes y también re-
saltar que todas las chicas que jugaron 
son ‘nacidas’ en Escuela y no trajimos 
ningún refuerzo, y es lo que realmente 
valoramos más de este torneo”.

El equipo estuvo compuesto por 
Paola Mayorga, Melanie Castellón, 
Gisel Silva, Yesica Álvarez, Romina 
Espinoza, Lucía Gómez, Milagros Gó-
mez, Cecilia Delgado, Micaela Guala, 
Anabel Aguirre, Celeste Ayala, Analía 

Quintana, Agustina González y Maca-
rena Espinoza.

En tanto, el cuerpo técnico estuvo 
integrado por Anahí Vigil, Silvina Lu-
chini, Marcelo Higueras y Sebastián 
Benítez.

JUGADORES DE FÚTBOL DE PRIMERA DIVISIÓN 
VISITARON PREDIOS DEPORTIVOS MUNICIPALES

RÍO GRANDE. El sábado último, 
los jugadores de primera división de 
fútbol Lucas Bruera de Chacarita Ju-
niors y Facundo Bruera de Quilmes 
visitaron establecimientos depor-
tivos del Municipio de Río Grande 
y compartieron un momento en la 
cancha de césped sintético del Ba-
rrio AGP con jóvenes que practican 
ese deporte en nuestra ciudad.

Fueron recibidos por el Secreta-
rio de Participación y Gestión Ciu-
dadana, Dr. Federico Runín, quien 
estuvo acompañado del Director 
General de Gestión Ciudadana, Ja-
vier Calisaya. 

Runín comentó al respecto que 
“estamos muy agradecidos con es-
tos deportistas por habernos visita-
do y por haber destacado la infraes-
tructura deportiva que tenemos”.

“Nos manifestaron que no han 
visto algo igual en otras ciudades y 
que los espacios que tenemos son 

RÍO GRANDE

de primer nivel”, agregó.
Asimismo, Runín destacó que 

“la gestión del Intendente Gustavo 
Melella se ha caracterizado por po-
ner mucho énfasis en el deporte, 
cuadruplicando la infraestructura 
deportiva en pocos años y cons-
truyendo espacios y gimnasios a la 
altura de los mejores del país y del 
continente”.

“El deporte más allá de la com-
petencia y los logros tiene que ver 
con la inclusión y con la transmisión 
de valores a los chicos y jóvenes. Por 
eso este Municipio ha puesto el foco 
en generar espacios y fomentar la 
práctica de diversas disciplinas que 
están teniendo un crecimiento muy 
importante”, recalcó el funcionario.

Finalmente, dijo que “estas co-
sas se logran con decisión política y 
buena gestión. Los resultados están a 
la vista y hoy podemos decir que Río 
Grande es la Ciudad del Deporte”.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

En esta jornada despertará teniendo 
una dosis extra de energía que lo ayuda-
rá a realizar rápidamente todas sus obli-
gaciones; los resultados serán positivos.

Siempre que se deje guiar por la voz 
de la intuición y la sabiduría interior, 
podrá abandonar todos los temores 
que lo atormentan día a día en su vida.

Sepa que debe abandonar los pro-
blemas que no le afectan directamente 
en su vida profesional y personal. Procu-
re tomar todos sus deseos de un modo 
constructivo.

Sepa que debe tomar ya mismo esa 
decisión que viene postergando hace 
días. Cuenta con todo lo que necesita 
para cumplir los sueños de su vida.

Empiece confiar más en usted, de lo 
contrario, los esfuerzos y metas se ve-
rán limitados por la inseguridad que lo 
invade naturalmente en su vida.

Haga lo posible para acrecentar 
los vínculos familiares. Sepa que una 
buena cena acompañada con sus pa-
rientes, será la mejor opción para esta 
noche.

Tener Júpiter en su signo regene-
rará toda su energía y vitalidad. Apro-
veche y utilícela en todos los proyec-
tos nuevos que tiene que encarar.

INTERÉS GENERAL

“LA DEFENSORIA MUNICIPAL LLEVA ADELANTE UN PROFUNDO TRABAJO”

Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. “Llevamos más de 
100 casos judicializados y entre ellos 
hay casos de 20, 25 años de violencia 
y con muchos antecedentes”, amplió 
la directora de la Defensoría.

La Defensoría se creó el 22 de mar-
zo de 2017. Primeramente, se trabajó 
dentro del edificio municipal y a mi-
tad de 2017 se les otorgó el espacio 
actualmente ubicado en pasaje Roca 
y Almirante Brown.

“El trabajo que se hace es profun-
do. Nosotros tenemos cuatro áreas: 
Violencia de género; Niñez y Adoles-
cencia; Diversidad y Discapacidad. 
La que más impacto ha tenido es la 
violencia de género por la cantidad 
de casos que han venido”; expresó la 
directora de la Defensoría Municipal.

La coordinadora de la Defenso-
ría Municipal, Daiana Ortiz como la 
directora del espacio, María Isabel 
Villarroel han asegurado “en Discapa-
cidad se ha orientado a mucha gente; 
el doctor Guillermo Pérez es quien se 
dedica a la temática de discapacidad 
específicamente. En Diversidad se 
brinda todo lo que es contención y 
abordamos las cuestiones de la Niñez 
y Adolescencia.”

En cuanto al equipo interdiscipli-
nario, la directora como la coordina-
dora indicaron “el trabajo es integral 
porque se tiene un equipo de psicólo-
gos; maestra de meditación; se realiza 
un abordaje económico y nosotras 
que somos las abogadas.”

Desde la Defensoría Municipal 
destacaron que la violencia econó-

En estos momento, sepa que deberá 
mantenerse precavido en todo los sen-
tidos ya que podrían aparecer personas 
envidiosas que intenten retardar su éxi-
to.

Deberá asumir mejor las responsa-
bilidades y determinarse nuevas tác-
ticas dentro del ámbito profesional. 
Esto lo ayudará a alcanzar las metas 
rápidamente.

No cometa un error por su impa-
ciencia, relájese y conseguirá lo que 
se propone. Evite que la pena invada 
su corazón y no pueda pensar correc-
tamente.

Será una fase óptima para refor-
mar su vida personal. Recuerde que 
deberá controlar los repentinos cam-
bios de personalidad que afectan a sus 
relaciones.

Este preparado, ya que resurgirá 
la fuerza en su personalidad y se sen-
tirá mas vital. Así, podrá eliminar los 
sentimientos negativos que ahon-
dan en su interior.

mica es una de las que más viven las 
víctimas. Por ese motivo poseen un 
área de meditación y terapia para que 
logren reconstruir su autoestima y 
tratar de que no vuelva a relacionarse 
más con una persona que no le hace 
bien.

Hay muchos casos donde la vícti-
ma llega al espacio “desbordada, con 
lesiones o con un trauma psicológico 
muy grande porque ha sido humilla-
da, disminuida y denigrada por to-
dos en un tiempo amplio porque la 
violencia intrafamiliar –la que más se 
vive en la ciudad- viene desde hace 20 
años”, explicó Villarroel.

“Llevamos más de 100 casos judi-
cializados y entre ellos hay casos de 
20, 25 años de violencia y con muchos 
antecedentes: denuncias previas. 
Además de que nunca se habían ani-
mado a hablar o a seguir un proceso y 
nunca se habían abordado de manera 
integral”, amplió la directora de la De-
fensoría.

El objetivo del equipo de la Defen-
soría es “verlas a ellas fortalecidas en 
un tiempo para que no vivan más una 
situación de violencia y, por otro lado, 
lograr que se fortalezcan para que el 
día de mañana estén con otra persona 
que no las violenten”, manifestó Ma-
ría Isabel.

Todos los casos que se llevan ade-
lante desde la Defensoría tienen sus 
diversos tiempos para que la víctima 
se reinserte laboralmente, sane emo-
cionalmente y reconstituya su perso-
nalidad. Incluso, hubo casos que la 
violencia proviene desde la familia, 
por ello hay que hacer foco y trabajar 

desde la niñez, para que ellos no su-
fran ningún tipo de violencia.

Guardias 24 horas
“Cualquier persona que sufra 

cualquier situación de violencia, 
tiene un número de celular para lla-
mar. Si es muy grave, primeramente, 
se debe llama a la policía y después 
a nosotros. Asimismo, de la policía 
y de Defensa Civil nos llaman”, co-
mentó Villarroel.

La Defensoría está abierta al pú-

blico desde las 9 hasta las 20 horas. 
Luego de las 20 se pueden hacer lla-
madas que estarán disponibles las 
guardias.

Por último, la directora del espa-
cio manifestó “uno solo no tiene que 
llevar adelante el tema, lo mejor que 
puede encontrar una persona es tocar 
una puerta y que te den respuestas, 
así sucesivamente. La idea es com-
partir el esfuerzo entre todos para que 
esa persona esté mejor”.

DEFENSORIA.JPG
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
1ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
0º c

Máxima 
7ºc

Máxima 
6ºc

Máxima 
8ºc

Máxima 
4

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$43,60

Venta
$45,60

Venta
$0,0655

clima

FARMACOR 
Perito Moreno 45
Tel. 429642

SAN MARTIN
CENTRO SAN MARTIN 1241 
Te: 424752

Compra
$0,0605

“LA DEFENSORIA MUNICIPAL LLEVA ADELANTE UN PROFUNDO TRABAJO”
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